

Correo @

lectores@diarioelsur.cl

Plaza Perú

Desalentador panorama ofrece el entorno del sector Plaza Perú, según señala El Sur. Insalubridad, riesgo de delitos, entre otras. Si sumamos a la gente que arma sus carpas para dormir, el olor no es un aliado para incentivar a los turistas a visitar el sector. No estaría de más que la autoridad sanitaria también "visite" los lugares donde se preparan los manjares que ofrecen a los que concurren e informen si cumplen las normas sanitarias que den garantía de no contagiarse con bacterias. Algo huele mal en ese sector tan importante para potenciar el turismo y prepararse con tiempo si conseguimos ser sede de alguna olimpiada, como desean algunas autoridades. "Soñar lo imposible soñar, vencer al invicto rival. Sufrir el dolor insufrible. Morir por un noble ideal".

TOMÁS VARELA H.

Esquinas

Es común que en las esquinas de las calles con alto tránsito haya personas que ofrezcan limpiar el parabrisas, hacer malabarismo o distintas acciones, todas ellas muy peligrosas sin ningún control. En avenida Los Carrera hay un joven que cuelga una cuerda de los semáforos de un lado a otro de la calle y hace equilibrista. ¿Quién se hará responsable cuando se caiga él o uno de los semáforos?

CATALINA MONSALVE

Celulares en colegios

Estar sin celular favorece la atención y la concentración, además de potenciar las habilidades de comunicación interpersonal. Un niño sin celular en el recreo se ve obligado a interactuar con sus pares para jugar, para crear otro mundo y desarrollar sus capacidades cognitivas. Si se siente solo puede leer, buscar otros espacios o darse cuenta de que hay una dificultad mayor en interacción, lo que se tapa con el uso de pantallas. Por eso parece una muy buena medida que el teléfono no se pueda ocupar en el horario escolar, a pesar de que un alumno pueda llevarlo para ser utilizado después de clases.

JENNIFER CONEJERO

Delincuencia

Al revisar la Encuesta Nacional

Urbana de Seguridad Ciudadana, si bien vemos que disminuye de manera poco significativa la percepción de inseguridad y la comisión de delitos de alta connotación social, hemos sido testigos de cómo el crimen organizado ha importado otros tipos de comportamientos delictuales, de los cuales no tenemos mayores antecedentes estadísticos. La medición de los delitos emergentes, como la amenaza, extorsión y el soborno, configuran estadísticas de relevancia para buscar fórmulas de controlar la tendencia y avanzar en mayor prevención. Es de suma relevancia la innovación presentada este año, donde además de la tradicional segmentación nacional y regional de los datos, se realiza también una muestra que llega al total de las 136 comunas urbanas del país, lo cual aporta estadísticas claves para focalizar mejor los esfuerzos, en momentos donde se hace aún más necesario sumar esfuerzos de la seguridad municipal y seguridad privada al trabajo preventivo de las instituciones policiales.

ALDO VIDAL

Falta de empatía

La exclusión de los alcaldes de Chiguayante y de Talcahuano, por parte del ministro de Economía, Nicolás Grau, en las conversaciones con trabajadores de Huachipato, reflejan no solo la evidente falta de experiencia política que pesa sobre él -algo comprensible en una carrera en desarrollo- sino también una preocupante falta de criterio y sensibilidad hacia las necesidades de las comunidades afectadas. Sin embargo, esta inexperiencia no puede ser excusa para tomar decisiones tan equivocadas. El país enfrenta serios desafíos económicos, y la calidad de vida de los chilenos se ha visto deteriorada en gran parte debido al mal manejo de la economía por su Ministerio. Ante este escenario, no puede permitirse el lujo de excluir a autoridades locales de discusiones críticas ni de tomar decisiones que agraven aún más la situación. La responsabilidad de su cargo demanda un enfoque inclusivo y abierto al diálogo.

CLAUDIO LAPOSTOL VARGAS

Compensaciones

El Gobierno ha dicho que hay un retraso en el proyecto de ley que permitirá subsidiar las tarifas eléctricas. El plazo de la comisión que estudia el tema venció el 15 de agosto, pero ahora se ha infor-

mado que se extenderá unos días más. Mientras tanto, los chilenos nos hacemos cargo de las alzas. Parece que nos ilusionamos mucho con las compensaciones.

FERNANDO MARDONES F.

Seguridad

El tema de seguridad es lo que más nos complica en Chile y por supuesto que a nosotros en Concepción, también. Y como ésta tiene muchas aristas, también tiene muchos responsables. Por lo tanto, se diluyen las responsabilidades. Delegación y Seremías, Gobernación, Municipalidad, Juzgados de Policía Local, Fiscalías etc.... Pero hay algo central en todo esto y que les permite funcionar a todo el resto. La policía. La pregunta es, ¿tiene la policía todo lo que necesita para garantizar la Seguridad? La respuesta lastimosamente es NO. La falta de patrullas y dotación de personal es evidente. Así, por más que pidamos seguridad, nuestras exigencias caerán en la larga fila de pedidos de todos lados y con una espera que desespera.

FERNANDO DELGADO

Caso Hermosilla

Se llama Caso Hermosilla y es noticia de primera plana. Ya se habla de lavado de dinero por \$20 mil millones. Esto le interesa a Chile y que se estruje esta noticia para que se entreguen todos los nombres de los corruptos implicados.

OSCAR GONZÁLEZ

Pymes

En un escenario de desaceleración económica y el impulso de medidas que incrementan los costos a las micro, pequeñas y medianas empresas, como la ley de las 40 horas, el salario mínimo de \$500 mil, y otros, no queda más que celebrar la disposición del ministro de Hacienda de evitar que a este segmento de compañías se le aplique una tasa de 25% del Impuesto de Primera Categoría a partir del 2025, aumentando considerablemente la carga tributaria actual, que corresponde a un 12,5%. Las pymes esperan que el próximo proyecto de cambios a la Ley de Impuesto a la Renta, cuente con apoyo transversal y una tramitación ágil, ya que las empresas de menor tamaño necesitan lo antes posible un alivio.

FELIPE GORMAZ

